

Gira del Presidente electo

# Kast analiza medidas contra la migración irregular en visita a la frontera entre Dominicana y Haití

● Hoy se trasladará hasta el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), la cárcel impulsada por el gobierno de Nayib Bukele.



Una nutrida agenda desarrolla el Presidente electo José Antonio Kast durante su gira.

**E**n el marco de su gira por Centroamérica, iniciada este fin de semana, el Presidente electo de Chile, José Antonio Kast, visitó este domingo la frontera entre República Dominicana y Haití, considerada una de las más protegidas del continente. La actividad se desarrolló en la localidad de Dajabón y tuvo como objetivo conocer en terreno las medidas de control migratorio fronterizo implementadas por el país caribeño.

El mandatario electo realizó la visita acompañado por la futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, y por el futuro ministro de Relaciones Exteriores, Francisco Pérez Mackenna, entre otras autoridades. Desde 2022, República Dominicana ejecuta un ambicioso proyecto de seguridad fronteriza que contempla la construcción de una valla de 164 kilómetros, de un total de 392 kilómetros de frontera con Haití.

La infraestructura combina muros de hormigón, alambrados, sistemas de videovigilancia, torres de observación y drones, con el propósito de controlar la inmigración irregular y evitar el ingreso de bandas criminales.

## Control migratorio

Durante la visita, el Presidente electo José

Antonio Kast valoró la experiencia dominicana y su posible aporte al debate chileno. “El control migratorio es fundamental. Allí han logrado identificar una cantidad importante de personas que usan distintos nombres y distintas identidades”, afirmó.

Asimismo, destacó que el sistema permite detectar delitos graves. “Todo eso ya está registrado y permite detectar el abuso de menores”, agregó, señalando que este es un ámbito en el que se ha especializado la futura ministra de Seguridad durante su labor en el Ministerio Público.

Kast también advirtió sobre el uso de identidades falsas y la trata de personas. “Tenemos grandes fronteras por las cuales ingresan personas de otras nacionalidades, muchas veces con el pasaporte falsificado o con la identidad de un menor que forma parte de la trata de personas”, sostuvo.

En relación con la realidad chilena, el Mandatario electo subrayó la importancia de comprender las dinámicas fronterizas. “En la zona norte tenemos una triple frontera... aquí existe un sistema distinto, las denominadas zonas francas”, indicó, refiriéndose a los intercambios comerciales.

## Enfoque integral

Por su parte, la futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert, explicó que cualquier medida concreta en Chile dependerá del análisis del Ejecutivo. “Esa sería una decisión que tendría que tomar el Presidente, atendiendo a las realidades de nuestro país”, señaló.

Steinert recalcó que lo central es un enfoque integral. “Lo importante es adoptar medidas tecnológicas, físicas y de personal para darle seguridad a las personas que viven aquí”, afirmó.

En tanto, el futuro canciller Francisco Pérez Mackenna indicó que la visita tiene un carácter formativo. “Hemos venido a aprender para partir con sentido de urgencia... con humildad, para mejorar nuestras propuestas”, expresó, añadiendo que las lecciones también abarcan ámbitos económicos y de capital humano.

## Visita a la cárcel de Cecot

Cabe señalar que el lunes el Presidente electo continuará con su gira y se trasladará hasta el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), la cárcel impulsada por el gobierno de Nayib Bukele.

Además, partirá a Panamá para participar del Foro Económico Internacional de América Latina y el Caribe.